

# viva

huelva  
vivahuelva.es



Actualidad | Mundo

## Mejora

Robert Fico está consciente  
y puede comunicarse **P6**

**ROCÍO** Decenas de hermandades filiales empiezan a llegar a la aldea almonteña donde esperan del comienzo oficial hoy de la romería **P2**

# Marea rociera con Huelva



Miles de peregrinos acompañan por las calles onubenses al Simpecado de la Hermandad del Rocío de Huelva, que ayer inició su camino hacia la aldea almonteña de El Rocío. EFE/ JULIÁN PÉREZ

**CIUDAD** El Simpecado de Huelva fue llevado en volandas por una marea humana que acompañó a la hermandad

**PLAN ALDEA** Unos 1.900 efectivos han sido activados para velar por la seguridad de los romeros en El Rocío

**ROMERÍA** Hoy viernes a las 18.00 horas comienza oficialmente con la presentación de las hermandades

## La reunión sobre Gibraltar, sin acuerdo pero con avances

La reunión celebrada ayer en Bruselas sobre Gibraltar y su futura relación con la UE concluyó sin acuerdo, aunque con "importantes avances", lo que acerca a las partes a la firma final **P5**



## El tercer carril entre Almonte y El Rocío costará 25 millones

La Consejería de Fomento, Articulación del Territorio y Vivienda va a invertir 25 millones de en la construcción del tercer carril de la carretera A-483 en el tramo entre Almonte y El Rocío **P4**

### Deportes

Fútbol

**El Recreativo, a seguir metiendo presión**

Obligado a ganar en su lucha por el play-off **P7**

# Huelva

**DURANTE LA ROMERÍA**  
**Prevén un consumo**  
**de 55 millones de litros**  
**de agua en El Rocío**



**REDACCIÓN** | La empresa gestora del Servicio Municipal de Agua en El Rocío, Acualia, prevé que este año se consumirán unos 55 millones de litros durante la romería, lo que supone el consumo diario de una ciudad de más de 150.000 habitantes, "con la dificultad de que se presta el servicio con infraestructuras que normalmente atienden solo a unas 2.500 personas".

**ROCÍO** Decenas de hermandades filiales empiezan a llegar a la aldea almonteña donde esperan del comienzo oficial hoy de la romería

## La ciudad de Huelva se hace Rocío al paso de su hermandad

**CIUDAD** El Simpecado de Huelva fue llevado en volandas por una marea humana

**SEGURIDAD** Activado el Plan Aldea, que cuenta con unos 1.900 efectivos

**ROMERÍA** Hoy a las 18.00 h. comienza oficialmente con la presentación de hermandades

**Virginia González**

**HUELVA** | Huelva se hace Rocío al paso de su hermandad. El jueves previo al Lunes de Pentecostés no es un día cualquiera. Ese día toda una ciudad sale a la calle para despedir a una de las más populosas hermandades filiales del Rocío.

Miles de personas que llevan en volandas al Simpecado, una marea de chaquetillas blancas a caballo y una extensa comitiva de carros y tractores, que llenan de color y alegría la ciudad a su paso.

Todo eso y mucho más es lo que se vivió ayer en la capital onubense al paso de la Hermandad de Huelva que, pasadas las 9.00 horas, iniciaba su salida desde su casa de hermandad tras la misa de romeros.

Desde la avenida de Andalucía hasta el centro, pasando por Isla Chica, para hacer la parada más especial en la plaza del Punto, donde el Simpecado, frente al monu-



El Simpecado de Huelva, parado ante el Monumento de la Virgen del Rocío en El Punto. VGPALACIOS

mento de la Virgen del Rocío, se despidió de la ciudad al son de la Salve, interpretada por su coro joven.

De allí, rumbo a la Comandancia de Marina pasando

por la calle Marina, para, poco a poco, ir dejando atrás el asfalto y adentrarse en las arenas, en un camino que llevará a Huelva a las plantas de la Blanca Paloma en la al-

dea de El Rocío.

La ciudad se queda en calma, Huelva ya está en camino y Emigrantes llegaba en la noche de ayer a la aldea, al igual que otras 48 filiales.

Allí aguarda la Hermandad Matriz de Almonte, preparada para el inicio oficial de la romería, que será hoy a las 18.00 horas, cuando empiece la presentación de las hermandades, que abrirá la filial de Torremolinos (Málaga).

Mañana continuará la presentación de hermandades, que en esta jornada se realiza por orden de antigüedad. El domingo, festividad de Pentecostés, se celebrará la Solemne Misa Pontifical, en el Real de El Rocío y presidida por el obispo de Huelva, Santiago Gómez Sierra.

Por la tarde tendrá lugar la Misa de tamborileros, carreteros y coheteros. Mientras que en la madrugada del lunes, a las 00.00 horas, se rezará el Santo Rosario desde la plaza de Doñana. A continuación, durante la madrugada del lunes llegará el momento más esperado, la procesión de Nuestra Señora del Rocío, a hombros de los al-

monteños, por las calles de la aldea donde visitará los simpecados de todas las hermandades filiales.

Durante estos días se espera que más de un millón de personas pasen por la aldea almonteña. Para garantizar su seguridad, desde la noche de este miércoles está activo el Plan Aldea, uno de los cuatro dispositivos que componen el Plan Romero y que ayer se presentó.

Alrededor de 1.900 efectivos, de los 3.200 que componen el Plan Rocío Seguro del Gobierno central y de los cerca de 4.000 que moviliza el Plan Romero, coordinado por la Junta de Andalucía, velarán por la seguridad en la aldea de El Rocío. Todos ellos forman parte del denominado Plan Aldea.

De los 1.800 efectivos que despliega el Plan Aldea, la Junta de Andalucía aporta alrededor de 725 entre personal sanitario, efectivos del Plan Infoca, miembros del 112 y del GREA y Policía Nacional adscrita a la Junta, entre otros.

El Gobierno central, por su parte, moviliza 712 agentes de la Guardia Civil, de ellos la mayoría son especialistas en Seguridad Ciudadana y el resto de la mayoría del resto de especialidades, con las que cuenta el cuerpo; a los que se suman una veintena de efectivos de la Dirección General de Tráfico (DGT).

El Ayuntamiento de Almonte y otras instituciones como la Diputación, aportan alrededor de 500.

## David Toscano desea a la Hermandad de Huelva un buen camino

**REDACCIÓN** | El presidente de la Diputación de Huelva, David Toscano, realizó en la mañana de ayer la tradicional ofrenda floral al simpecado de la Hermandad del Rocío de Huelva -la hermandad más multitudinaria de todas las filiales- a su paso por la Plaza del Punto, junto al Monumento a la Virgen del Rocío.

El presidente de la corporación provincial, que estuvo acompañado por miembros del equipo de gobierno de la Diputación, deseó un buen camino a todos los romeros que peregrinan con esta Hermandad, así como con el resto de hermandades de la provincia

**Junto a otros miembros de la corporación, realiza la tradicional ofrenda floral al Simpecado en El Punto**

que, en estos momentos, ya se encuentran realizando el recorrido hacia la aldea almonteña, así como las que lo harán en las próximas horas.

Al paso de la Hermandad de Huelva por la Plaza del Punto, Toscano deseó a su presidente, Juan Carlos Rubio, y a la Hermana Mayor, Carmen Gazo, un camino y una estan-

cia en la aldea "feliz, en paz y sin incidentes, deseo que haga extensivo al conjunto de las Hermandades y peregrinos que se dirigen a la aldea para estar ante la Virgen del Rocío".

Junto a la Hermandad de Huelva, ayer partieron hacia la aldea Bollullos Par del Condado, Bonares, Hinojos, La Palma del Condado, Niebla, Rociana del Condado, y Villarrasa, cuya entrada en la aldea almonteña está prevista en el mismo día, mientras que Chucena, Manzanilla, Moguer, Paterna del Campo y Villalba del Alcor llegarán a la aldea hoy.

David Toscano, en su primera Romería del Rocío como



David Toscano saluda al presidente de la Hermandad de Huelva. DÍPI

presidente de la Diputación de Huelva, subrayó que la institución provincial destina todos los recursos disponibles para cooperar con el resto de administraciones para lograr el objetivo de garantizar la seguridad de las personas durante el camino, la estancia en la aldea y el retorno de los romeros a sus lugares de origen.

Además de la despedida a la Hermandad de Huelva, el presidente de la Diputación ha participado este jueves en la presentación del Plan Aldea, "un operativo único en el mundo", activado ya para garantizar la seguridad en la romería del Rocío.

## Huelva

## SERVICIOS SOCIALES Programa municipal

# Casi 60 menores son formados mediante la 'Ruta Inclusiva Joven'

**OBJETIVO** Busca aportar herramientas para la promoción de la salud y el manejo de emociones

**REDACCIÓN** | La concejalía de Políticas Sociales, Familia y Accesibilidad del Ayuntamiento de Huelva está desarrollando desde mediados de abril la *Ruta Inclusiva Joven* un programa de integración social dirigido a menores para trabajar en la promoción de la salud y el manejo de emociones. En el ecuador de la iniciativa, tras las primeras cuatro sesiones, el concejal responsable del Área, José Manuel Moreno, se ha mostrado muy satisfecho "con la participación de 57 menores a los que estamos formando para ayudarles a afrontar los riesgos de la adolescencia, superando una época de cambios, no son solo físicos, sino que además van acompañados de un desarrollo psicológico y social complejo".

El objetivo, ha dicho es "que cuenten con habilidades y estrategias efectivas para mantener una buena salud mental que les ayude a superar esta etapa del desarrollo llena de desafíos emocionales".

La *Ruta Inclusiva Joven* es-

tá destinada a menores y jóvenes de entre 11 y 18 años con el fin de potenciar conductas saludables a través de la educación emocional, las habilidades sociales y una reflexión sobre las tecnologías, el juego y las principales sustancias de consumo por parte los adolescentes.

Los 57 integrantes se han dividido en dos grupos, 18 menores de 11 a 14 años y 39 jóvenes de 15 a 18 años que participan en siete sesiones de dos horas de duración cada una, hasta el mes de junio para abordar contenidos relacionados con la comunicación asertiva; la educación emocional, en cuanto a la identificación y manejo de emociones; habilidades para hacer frente a la presión del grupo de iguales; educación afectivo sexual, incluyendo identidad y orientación sexual; relaciones tóxicas; uso positivo de las tecnologías de la información y de la comunicación; TRICs; y consumo de alcohol, vapeadores, bebidas energéticas o juego patológico.

## SOCIEDAD La obra fue encargada por la Diputación Provincial



Imagen del mural que rinde homenaje a la memoria y a la identidad de la mujer mayor. DIPUTACIÓN DE HUELVA

## Un gran mural en La Nava rinde homenaje a la mujer mayor

**REDACCIÓN** | Un gran mural sobre la memoria colectiva, expresada en las manos de una mujer lavando y preparando melocotones de las huertas de La Nava rinde homenaje a la mujer mayor. La artista Virginia Bersabé es la autora de esta obra, encargada por la Diputación Provincial en colaboración con el Ayuntamiento, que se ha inaugurado una semana después de iniciarse el proyecto mural, en el que las sugerencias de los vecinos y vecinas de La Nava se han sumado al propio trabajo de la autora sobre la vejez, contra el olvido y los estereotipos.

Según ha indicado la institución provincial en una nota de prensa, como punto de par-

tida, Virginia Bersabé mantuvo un encuentro "muy bonito" con un grupo de personas de La Nava, en el que les explicó su trabajo y plantearon cómo afrontar la temática e identidad en la pared en la que se pintaría el mural, según explica la artista. "Surgieron varios temas que tenían que estar en la obra: la presencia del agua, los melocotones, y las manos de la mujer cuidando y lavando los frutos", recogiendo así una de las tradiciones más arraigadas en el municipio serrano, de unos 250 habitantes. De esta forma "unimos mi trabajo sobre la memoria, identidad de las mujeres mayores con la historia de La Nava".

Asimismo, la pared sobre la

que se ha realizado el mural presentaba "la complejidad" de tener dos ventanas y un balcón, "por lo que adaptamos los conceptos y simbología, integrando los elementos de la pared para que pasaran desapercibidos". Es por ello que las dos manos de la mujer aparecen en ambos lados del balcón, y en la base, "un lebrillo antiguo que me prestó una a las vecinas en el que se están lavando los melocotones".

En el agua del lebrillo se ven reflejados el cielo y la arboleda de 'Las pasaeiras' del río Múrtiga, "un lugar importante para los vecinos de La Nava". En la parte superior derecha del mural aparece también el agua del Murtiga.

## DESTINO HUELVA

## La oferta de golf intensifica su promoción en Navarra y Málaga

**REDACCIÓN** | La Agencia Destino Huelva, en colaboración con la Asociación de Campos de Golf de Huelva y de acuerdo con el Plan de Acción acordado para el presente año, ha llevado a cabo recientemente distintas actuaciones en Navarra y Málaga, dirigidas tanto al público final de carácter nacional como al segmento profesional, en este caso más internacio-

nal. De este modo, el Club de Golf Ulzama, en Navarra, ha acogido la segunda prueba del Circuito Nacional Golf Huelva la Luz, en la que han participado más de un centenar de jugadores que han recibido directamente una amplia información sobre el Destino Huelva y especialmente la oferta de golf que éste ofrece, así como del resto de recursos turísticos. Además, durante la jornada de juego han tenido la oportunidad de degustar productos exclusivos de nuestra gastronomía como jamón DOP Jabugo y Vinos de la DOP Condado de Huelva.

Por otro lado, la primera prueba del Circuito Nacional de Golf Huelva la Luz se disputó en el Campo de Golf Balneario de Mondariz (Pontevedra) y la próxima será el 25 de mayo en el Club de Golf Costa Brava de Girona. También durante los últimos días, los campos de golf ontubenses han acogido a una decena de touroperadores especializados que han visitado las instalaciones, tanto de golf como hoteleras.

**SIENTE Andalucía**

Viernes a las **21.00 h.**  
Con Lino Ramos

siete 7tvandalucia.es

Twitter Facebook

**Huelva****INFRAESTRUCTURAS** Con el fin de mejorar la A-483 en un tramo de cerca de diez kilómetros

# El tercer carril entre Almonte y El Rocío tendrá un coste de 25 millones

**EXPROPIACIONES** Afectan de forma definitiva a una superficie cercana a 35 hectáreas, todas ellas en terrenos catalogados como suelo rural y 90 % públicos

**REDACCIÓN** | La Consejería de Fomento, Articulación del Territorio y Vivienda va a invertir 25 millones de euros en la construcción del tercer carril de la carretera A-483 en el tramo entre Almonte y El Rocío (Huelva), cuyo proceso de expropiaciones para las obras va a ser abierto en los próximos días.

Las expropiaciones afectan de forma definitiva a una superficie cercana a 35 hectáreas (394.559 metros cuadrados), todas ellas en terrenos catalogados como suelo rural, siendo el 90 % de estos terrenos son de titularidad pública, mientras el resto son privados, ha informado la consejería en un comunicado.

La información pública se expondrá tanto en el Boletín Oficial de la Junta de Andalucía (BOJA) como en el Boletín Oficial de la Provincia (BOP), así como en el tablón de anuncios del Ayuntamiento de Almonte.

Las personas o entidades interesadas tendrán, una vez publicado, 20 días hábiles de plazo para formular alegaciones de acuerdo con lo previsto en la Ley de Expropiación Forzosa y en el artículo 56 de su reglamento de desarrollo. Una vez analizadas las expropiaciones, se hará propuesta y resolución de aprobación definitiva del proyecto, y a continuación, inicio del procedimiento de



Detalle del tramo de la A-483 entre Almonte y El Rocío que será ampliado. JUNTA DE ANDALUCÍA

licitación.

La actuación proyectada consiste en mejorar la capacidad de la carretera A-483 en un tramo de cerca de diez kilómetros entre Almonte y la Variante del Rocío.

Para ello, el proyecto contempla la ampliación de la vía con un tercer carril para uso reservado a autobuses y vehículos de alta ocupación (BUS-VAO) en un tramo de 10 kilómetros de la carretera A-483 entre Almonte (Huelva) y la Variante del Rocío. Este carril central será reversible

y el sentido de circulación se establecerá en cada momento en función de los flujos y la demanda del tráfico mediante ITS (Sistemas Inteligentes de Transporte).

El acceso a las fincas colindantes se realizará mediante caminos de servicio conectados a la carretera mediante glorietas. El proyecto contempla una calzada con tres carriles de 3,5 metros de ancho cada uno, arcenes de 1,5 metros y bermas de un metro.

El proyecto ha sido sometido

a una Autorización Ambiental Unificada y ha obtenido en este proceso un Informe Favorable de Carácter Vinculante.

Para contribuir a la sostenibilidad y de la reducción de huella de carbono, se emplearán mezclas asfálticas sostenibles (Masai), que está aplicando la Consejería de Fomento en su red viaria para reducir la contaminación y el impacto de las actuaciones de mejora de firme en el entorno de las carreteras de su titularidad.

**NATURALEZA** Por 1,1 millones de euros

# Licitan un carril ciclista San Juan del Puerto-Puerta Verde La Rábida

**REDACCIÓN** | La alcaldesa de Huelva, Pilar Miranda y Francisco Quijada vicepresidente del Banco de Alimentos de Huelva han firmado el convenio de colaboración con el que el Ayuntamiento reafirma su compromiso y visibiliza "el firme apoyo y compromiso con la encomiable labor solidaria que esta entidad lleva a cabo desde hace casi veinticinco años, en beneficio de los grupos más vulnerables de nuestra ciudad".

La Consejería de Sostenibilidad, Medio Ambiente y Economía Azul, a través de la Dirección General de Política Forestal y Biodiversidad, ha licitado por valor de 1,1 millones de euros la ejecución de un carril ciclista que permita la conexión de los términos municipales de San Juan del Puerto y Moguer (Huelva), enlazando San Juan del Puerto con la Puerta Verde de La Rábida utilizando una pasarela existente sobre el río Tinto para uso peatonal y ciclista, paralela al puente de la A-494 en San Juan del Puerto.

Según la memoria justificativa del proyecto, la operación tiene por objeto la construcción de un carril peatonal-ciclista que posibilite la conexión entre "dos importantes Infraestructuras Verdes en la provincia", como son la Puerta Verde de Huelva-Gibraleón-San Juan del Puerto con la Puerta Verde de La Rábida-Moguer y cuyo objetivo es la implementa-

ción de un itinerario de largo recorrido con "un gran impacto" para la provincia, "tanto desde el punto de vista social como medioambiental".

La finalidad es posibilitar un itinerario "que dinamice y mejore la movilidad de los peatones y ciclistas usuarios de ambas vías" mediante un corredor verde que enlaza los términos municipales de San Juan del Puerto y Moguer.

Su trazado consta de 2.090 metros aproximadamente y 2,70 metros de ancho, discurre por ecosistemas marismos del río Tinto, y se pueden distinguir dos tramos, uno primero tramo de 465,00 metros y 2,70 metros de ancho, comprendido entre la pasarela y San Juan del Puerto que discurre por Zona de Dominio Público Marítimo Terrestre, que discurriría paralelo y retranqueado de la carretera A-494.

El segundo tramo, desde la pasarela a Moguer, discurre por Zona de Protección de la Carretera A-494 de 1.630 metros y 2,70 metros de ancho, y que iría adosado buena parte paralelo con la carretera A-494.

La Consejería ha señalado que en el año 2022 se ejecutó una pasarela sobre el río Tinto para uso peatonal y ciclista, paralela al puente de la carretera A-494, por lo que considera que resulta "oportuno y perentorio" completar la conexión de esta pasarela ya ejecutada con los términos municipales colindantes.

**ABSIT INVIDIA**

**Pedro García Vázquez**  
Director de Informativos 7TV  
Publicaciones del Sur



## Te hago luz

**L**a periodista jiennense Beatriz Mateas dice que todo permanece en Jaén y tiene razón. Me lo comenté allá por 2013, cuando me sufrió trabajando juntos en la televisión pública

de Andalucía. Pensé entonces que era una exageración impropia de una comunicadora brillante como ella, pero el tiempo y los hechos le han acabado dando la razón. En cualquier lado y en cualquier circunstancia, siempre

aparece alguien de la provincia del Santo Reino, y se lo dice quien lleva sangre tosiriana por sus venas. ¿Por qué? La respuesta es sencilla: porque desde la década de los 50 del siglo pasado se ha producido una especie de éxodo de jiennenses hacia territorios de poder que ha dejado la provincia con un verdadero problema demográfico. Dos de esos migrantes son protagonistas de lo que en el argot televisivo conocemos como un temazo o un historión ¡Vaya si lo es! Me refiero a la rebelión de las mon-

jas clarisas de Belorado (Burgos), quienes permanecen encerradas en el convento, enfrentadas a la Archidiócesis burgalesa con el apoyo de un linarense, que se ha dado a conocer como el sacerdote Don José; y de un cazorleño, falso obispo sedevacantista excolmulgado, de nombre Pablo de Rojas. Probablemente, cansadas del *proceso*, la crispación política y las invasiones de Ucrania y Palestina; las televisiones nacionales han visto en este esperpento una especie de soplo de aire fresco insufla-

do en las tensas escaletas. La revuelta de dieciséis monjas, conocidas por la calidad de sus trufas de chocolate y sus anhelos inmobiliarios, que se defienden y expresan sus opiniones de forma virtual a través de *Te hago luz*, que así se llama su página web y su cuenta de instagram, es genial, maravillosa. Supongo que a Don Mario Iceta, arzobispo de Burgos desde 2020, no le hace ninguna gracia el tema pero la repercusión ya no tiene fronteras. El prelado dice apostar por el diálogo con las

clarisas, una orden de clausura que desde luego tiene bastante agudizado el olfato urbanístico porque conviene recordar que el convento de Santa María de Jesús de la calle Águilas de Sevilla, datado en el siglo XVI, habilitó en 2023 cuatro apartamentos turísticos a escasos metros de la Casa de Pilatos aunque, en esta ocasión, con el visto bueno del Arzobispado y con el objetivo de conseguir más ingresos para la conservación de su patrimonio. ¿Quién lo gestiona? Pues, las clarisas. ■

SINIESTRALIDAD LABORAL  
Cada tres días muere  
un trabajador en  
Andalucía, según UGT

UGT-A alertó ayer de la alta siniestralidad laboral en Andalucía, donde cada cinco minutos se produce un accidente de trabajo y cada tres días muere un trabajador, según se desprende de los datos del Ministerio de Trabajo y la Consejería de Empleo del primer trimestre, en el que fallecieron 32 personas trabajadoras.

**GIBRALTAR** Tras seis horas de encuentro, con el que se buscaba cerrar el acuerdo que regulará la relación entre Gibraltar y la UE tras el Brexit

# Concluye sin acuerdo la reunión en Bruselas con Albares y Cameron

**COMUNICADO CONJUNTO** Informan que ha habido “importantes avances y áreas adicionales de acuerdo” y aseguran que el acuerdo se está acercando

**BRUSELAS. AGENCIAS** | La reunión en Bruselas entre el vicepresidente de la Comisión Europea encargado de la relación con Reino Unido, Maros Sefcovic, el ministro de Asuntos Exteriores, José Manuel Albares, su homólogo británico, David Cameron, y el ministro principal de Gibraltar, Fabián Picardo, concluyó ayer una vez más sin acuerdo.

Tras seis horas de encuentro, con el que se buscaba cerrar el acuerdo que regulará la relación entre Gibraltar y la UE tras el Brexit, informaron en un comunicado conjunto de que ha habido “importantes avances y áreas adicionales de acuerdo”, pero no se ha cerrado el documento.

El encuentro, el segundo en este formato tras el celebrado el 12 de abril, transcurrió en una “atmósfera constructiva” y todas las partes pudieron constatar que “el acuerdo está cada vez más cerca”.

En este sentido, se han comprometido a “trabajar es-

## El apunte

### Un acuerdo clave para la comarca

■ ■ El acuerdo sobre el Peñón, que se dilata en el tiempo, es clave para los más de 32.000 gibraltareños, los más de 270.000 vecinos de la comarca española limítrofe del Campo de Gibraltar, los 15.000 trabajadores que cada día atraviesan la verja fronteriza y el conjunto de empresas que interactúan a ambos lados. El uso del aeropuerto y el control de aduanas han centrado las conversaciones desde hace meses.

trechamente y con rapidez en las cuestiones pendientes para conseguir un acuerdo global”. Para ello, se han emplazado a “seguir en contacto permanente y estrecho”.

Según el comunicado, las partes reiteraron su compromiso con ultimar un acuerdo que “lleve confianza, certeza

legal y estabilidad a las vidas y medios de vida de los habitantes de toda la región, protegiendo y mejorando la economía y el comercio, la movilidad, el medio ambiente y el bienestar social, al tiempo que se preservan las posiciones legales”, en referencia a la postura respecto a la soberanía tanto de Reino Unido como de España.

El ministro español de Exteriores, José Manuel Albares, afirmó que España, el Reino Unido y la Comisión Europea (CE) expresaron un “compromiso rotundo” para lograr un acuerdo sobre la situación de Gibraltar tras el Brexit.

“Ha quedado claro que todos hemos expresado nuestro compromiso rotundo con el objetivo final, que es alcanzar ese acuerdo para una zona de prosperidad compartida con Gibraltar, el Campo de Gibraltar, y crear una nueva relación basada en la confianza y en la prosperidad”, declaró Albares a los medios tras la reunión.



Fabian Picardo, David Cameron, Maros Sefcovic y José Manuel Albares. COMISIÓN EUROPEA

## “No podemos permitir un paraíso fiscal en territorio andaluz”

**SEVILLA. EFE** | El presidente andaluz, Juanma Moreno, ha vuelto a apelar al derecho de la comunidad a ser informados y participar en la negociación sobre Gibraltar y ha defendido que no se puede permitir “un paraíso fiscal en territorio andaluz” porque paralizará la actividad de una comarca con 300.000 habitantes. Moreno apostó ayer por una fiscalidad especial para el Campo de Gibraltar con el fin de que se vaya “atemperando” la diferencia con el Peñón, además de una serie de inversiones por parte del Gobierno y de la Junta, también con fondos europeos. “El problema de Gibraltar

va más allá de quitar una frontera o del uso conjunto del aeropuerto”, ya que tienen un régimen fiscal especial que ha creado un “desnivel” de 9 a 1 en la renta per cápita con los ciudadanos del Campo de Gibraltar, expuso ayer Moreno en la sesión de control del Parlamento, en respuesta al PP.

Lamentó que Andalucía haya estado año y medio “sin información” del Gobierno de España sobre la negociación, pero en la mesa sí está Gibraltar, por lo que debe estar la comunidad. “Si mañana hubiera un litigio entre Francia y España en los Pirineos, ¿A alguien se le pasa

por la cabeza que en esa negociación no estuviera la Generalitat de Cataluña? No”, manifestó.

En el turno de Por Andalucía, Moreno pidió a la portavoz, Inmaculada Nieto, que le traslade al Gobierno de España que el Estatuto de Andalucía recoge que la comunidad debe estar “informada y debe participar” en estas negociaciones porque Gibraltar “afecta de manera directa” al territorio autonómico. “La pregunta es si queremos que la brecha de 1 a 9 de renta per cápita de un vecino de Linares con un vecino gibraltareño se acabe”, aseveró el presidente de la Junta.

**INDUSTRIA AEROSPAZIAL** Un sector en el que la comunidad ha triplicado sus exportaciones en los dos primeros meses del año con 642 millones

# Andalucía Aerospace y TRADE renuevan su alianza para impulsar la internacionalización

**SEVILLA. EFE** | La consejera de Economía, Carolina España, en su calidad de presidenta de Andalucía TRADE, y el presidente de Andalucía Aerospace, Antonio Gómez-Guillamón, renovaron ayer, en el marco de Aerospace & Defense Meetings (ADM) en Sevilla, el convenio de colaboración para seguir potenciando la actividad interna-

cional de la industria aeroespacial.

Con esta nueva rúbrica, Andalucía Aerospace se mantiene como entidad colaboradora de Andalucía TRADE para las acciones de internacionalización de un sector en el que esta región ha triplicado sus exportaciones en los dos primeros meses del año con 642 millones

y que cerró 2023 con 2.094 millones de ventas en el exterior, según un comunicado de la Consejería.

Las empresas exportadoras andaluzas en 2023 fueron un total de 136 alcanzando la catalogación de exportadores regulares, un tercio (42) por llevar al menos cuatro años seguidos exportando. Estas compañías regulares

acaparan el 99 % de las ventas al exterior.

La industria aeroespacial andaluza reúne a 143 empresas que generan más de 13.000 empleos y Andalucía es uno de los principales polos aeroespaciales de Europa, por su ecosistema empresarial, cifra de negocio, infraestructuras y programas de innovación, y el único,

junto a Toulouse y Hamburgo, que cuenta con la planta de ensamblaje final de un gran avión, el A400M de Airbus, que actúa como industria tractora del mismo.

A través de esta alianza público-privada, ambas entidades seguirán trabajando coordinadas para diseñar estrategias de promoción internacional y una programación anual de acciones, a la medida del sector, que impulse el negocio internacional del clúster andaluz, coordinando sus respectivos recursos, programas y actividades.

Con el acuerdo firmado, Andalucía Aerospace se mantiene como “entidad colaboradora de Andalucía TRADE” para las acciones que anualmente se fijen entre las dos entidades, ejerciendo, un papel activo a la hora de seleccionar dichas acciones y en el desarrollo de esa programación de internacionalización, que incluirá misiones comerciales inversas y directas, ferias internacionales y eventos estratégicos que consoliden a Andalucía como la capital de la industria aeroespacial de España.

**ELECCIONES** Advierte a Sánchez que si él gobierna tras perder por qué no va a hacerlo él

# Puigdemont insiste en que tiene “más opciones” que Illa de gobernar

**BUSCA ACLARACIÓN** El PP le pide a Sánchez que responda al órdago del expresident y aclare si gobernará Junts antes de las elecciones europeas

**PERPIÑÁN (FRANCIA) BARCELONA / OVIEDO. AGENCIAS** | El candidato de Junts+ a las elecciones al Parlament, Carles Puigdemont, insistió ayer en que tiene “más opciones” de gobernar en un escenario de mayorías simples que el candidato del PSC, Salvador Illa. “En un escenario de mayoría simple tenemos más opciones nosotros, más opciones de hacer un gobierno y una mayoría coherente. No haciendo inventos esperando a que PP o Vox se abstengan. Nuestro bloque suma bastantes diputados más que el bloque constitucionalista de progreso, básicamente PSC y Comuns”, destacó en una intervención desde Perpignan (Francia).

Tras asegurar que ya había empezado a hacer “gestiones” al respecto, aseguró que en campaña electoral ya avisó de que, ante la ausencia de mayorías absolutas claras o de un tripartito “muy justo”, explorarían todas las opciones que tuvieran sobre la mesa. “El escenario de las opciones de gobierno en minoría están y las lucharemos”, recaló Puigdemont, tras reivindicar la legitimidad que tienen para hacerlo frente a los que le critican. En concreto, reprochó que los socialistas le critiquen cuando ellos, a su juicio, reivindican “la legitimidad, que la tienen, de sus gobiernos en minoría en parlamentos y ayuntamientos”. “Si el señor

## El apunte

### Junqueras se postula para liderar ERC

■ ■ El presidente de ERC, Oriol Junqueras, aseguró ayer que sigue “con fuerzas” para liderar el partido y que buscará que así lo avale la militancia en el congreso del próximo 30 de noviembre, puesto que el paso atrás que dará tras las elecciones europeas no implica que quiera “renunciar a nada”. Tras el batcazo electoral de ERC en Cataluña, que pasó de 33 a 20 diputados, Junqueras anunció su dimisión para después de los comicios europeos del 9 de junio, si bien hoy ha dejado claro que su intención es seguir liderando el partido.

Salvador Illa hiciera un gobierno en minoría, sería tan legítimo como el nuestro. No le faltaría ni un ápice de legitimidad, pero al nuestro tampoco”, sostuvo Puigdemont, por lo que pidió agotar todas las opciones.

Por su parte, el portavoz popular en el Congreso, Miguel Tellado, pidió ayer al presidente, Pedro Sánchez, que responda con claridad al órdago que le ha lanzado el candidato de Junts, Carles Puigdemont, para gobernar en Cataluña porque los espa-



El expresident de la Generalitat, Carles Puigdemont. EFE/DAVID BORRAT

ñoles tienen derecho a saber antes de las elecciones europeas del 9 de junio “si va a ceder y claudicar una vez más frente al independentismo”.

“Puigdemont hoy ha sido tremendamente claro y ha lanzado un órdago al PSOE exigiéndole que deje caer a Illa y que entregue el gobierno a Junts”, señaló el portavoz popular en declaraciones a los periodistas en el concejo asturiano de Gozón, tras incidir en que el candidato de esta formación ya ha advertido a Sánchez que si el gobierna

después de perder las elecciones por qué no va a poder hacerlo él en Cataluña.

Según Tellado, Sánchez no puede evitar la pregunta y debe contestarla antes de las elecciones europeas porque, aunque ha adelantado que él, como muchos, se teme que “Puigdemont pueda ser más pronto que tarde el presidente de la Generalitat y que pueda volver a España en el Falcon de Sánchez con una alfombra roja, pese a pesar sobre él una orden de búsqueda y captura”.

**ATENTADO** Aunque su estado sigue crítico

# El primer ministro eslovaco está consciente y puede comunicarse

**PRAGA. EFE** | El primer ministro de Eslovaquia, el populista de izquierdas Robert Fico, ha recuperado la conciencia aunque su estado de salud sigue crítico un día después de sufrir un atentado que ha conmocionado a la sociedad del país, hundida en un tenso ambiente de creciente polarización política.

Fico fue tiroteado el miércoles, tras una reunión con su gabinete en la localidad eslovaca de Handlová, por un hombre de 71 años que en el pasado tuvo vínculos con grupos ultranacionalistas y que justificó su ataque con que no le gustan las políticas del Gobierno.

El atentado se produjo cuando el jefe de Gobierno se dirigía a saludar a un grupo de ciudadanos que lo aguardaba detrás de una valla. Entre ellos se encontraba el presunto agresor, que lo llamó para que se acercara y le disparó cinco tiros.

“El jefe de Gobierno escapó a la muerte por poco, porque si las balas hubieran acabado a unos centímetros del lugar donde lo hicieran, estaríamos hablando de cosas diferentes”, dijo ayer el presidente electo del país, Peter Pellegrini, tras visitar a Fico en el hospital de la ciudad de Banská Bystrica. Allí fue sometido a una complicada intervención quirúrgica, ejecutada durante cinco horas por dos equipos de médicos, para tratar las serias heridas de bala que sufrió en el abdomen y las extremidades.

“En el transcurso de la noche los médicos pudieron estabilizar el estado del paciente”, señaló el ministro de Defensa, Robert Kalinak, en una comparecencia junto a la directora de la clínica, Miriam Lapuníková. “El paciente tenía numerosas heridas de bala, que deben regenerarse. En este momento su estado está estabilizado, pero realmente es muy grave”, indicó Lapuníková, citada por el diario Deník N.

Horas después, Pellegrini visitó al paciente y pudo comunicarse verbalmente con él. “Me fue permitido hablar con él sólo unos minutos, porque su estado de salud realmente requiere tranquilidad”, señaló el futuro jefe del Estado tras explicar que la situación, muy crítica, no permitió abordar temas políticos.

Pellegrini se refirió al atentado como un intento de asesinato que cruzó una “línea roja”, en medio de la creciente polarización política de la sociedad. Horas antes había convocado, junto a la presidenta saliente, la liberal Zuzana Caputova, a los líderes de todas las fuerzas parlamentarias a una reunión “para serenar la situación y rechazar la violencia”.

El presunto agresor, Juraj Cintula, detenido ayer en el lugar de los hechos, promovió en 2016 una plataforma contra la violencia, estuvo vinculado a un grupo paramilitar ultranacionalista y prorruso y ha criticado a la comunidad gitana.

**ECONOMÍA** Para el jefe del Ejecutivo, se están sentando las bases de “una nueva prosperidad”

# Sánchez dice que “la economía española va como un cohete”

**MADRID. EFE** | El presidente del Gobierno, Pedro Sánchez, afirmó ayer que si los datos le llevaron a asegurar hace meses que la economía española iba como una moto, en la actualidad puede decir que “va como un cohete”.

Sánchez ha hecho este diagnóstico de la economía española en la apertura de un foro sobre fondos europeos

organizado por elDiario.es.

Para el jefe del Ejecutivo, en los últimos años se están sentando las bases de “una nueva prosperidad, un modelo de éxito” que ha fundamentado en que haya más empleo, mayor crecimiento que la media europea, menor desigualdad y más convivencia.

Por todo ello ha señalado que si algunos se sorprendie-

ron que hace un año dijera que la economía española iba como una moto porque la temporalidad estaba en mínimos históricos y se creaban más contratos indefinidos que nunca, ahora se atreve a decir que “va como un cohete”.

Sánchez aseguró que España cuenta hoy en Europa como no lo hacía en décadas.



Pedro Sánchez. EFE

**ORIENTE MEDIO** Con armamento para Israel

# Exteriores deniega la escala a un buque distinto al Borkum

**MADRID. EFE** | España ha denegado el permiso para hacer escala en puerto español al mercante *Marianne Danica*, que zarpó de la India y que transporta armamento destinado a Israel.

Se trata de un buque distinto al carguero *Borkum*, que sí cuenta con autorización para atracar en Cartagena (Murcia) y cuyo destino no es Israel, sino la República Checa, según

el Gobierno.

Fuentes diplomáticas han asegurado a EFE que el Ministerio de Asuntos Exteriores va a rechazar autorización de tránsito “para realizar escala en territorio español a cualquier buque con cargamento de armas con destino a Israel”. Añaden que “ya hay un caso que ha sido denegado”, si bien no han concretado la denominación exacta del barco ni su bandera.

# Deportes 17.05.24

FÚTBOL / 1ª RFEF El Recre visita al filial del Granada y está obligado a ganar para seguir en la lucha por el play-off

## Seguir metiendo presión

**HORARIO UNIFICADO** Todos los partidos se jugarán este sábado a partir de las 19.00 horas  
**SANCIONADO** Caye Quintana seguirá sin jugar y Pablo Caballero será la referencia en ataque

R. Mora

**HUELVA** | El Recreativo de Huelva va a por todas en esta recta final de fase regular. Aunque sabe que no depende de sí mismo para ser quinto y por lo tanto seguir compitiendo en el play-off de ascenso a Segunda división, es consciente de que si gana los dos encuentros que le restan de liga, tiene posibilidades de poder alcanzar esa quinta plaza, ya que la AD Ceuta, su rival más directo, está fallando en las últimas jornadas y al próximo pinchazo del conjunto caballa, si el Recre no lo hace, le quitará esa posición de privilegio.

Pero para que las cuentas salgan, el Recreativo no tiene margen de error, eso lo perdió hace unas semanas en Sanlúcar y en casa ante el Linares, por lo que ahora sólo le vale ganar a Recreativo Granada este sábado y el próximo a la UD Ibiza y luego esperar el fallo de la AD Ceuta. Y pese a la dificultad de la consecución del objetivo, la plantilla albiazul está muy animada de poder hacer los deberes y de terminar la fase regular con cuatro victorias consecutivas, al-

### Renovación

#### Abel Gómez sella su acuerdo hasta 2025

El Recreativo anunció ayer que renueva a su entrenador, Abel Gómez hasta junio de 2025, con lo que cumplirá su tercera temporada consecutiva en el club albiazul. Abel llegó en la campaña 22/23 en Segunda RFEF, con el objetivo de ascender al equipo en Primera RFEF, objetivo que logró y ahora en su primer año en Primera RFEF, tiene al equipo peleando hasta el final por posición de play-off de ascenso a Segunda, lo que le ha valido seguir una campaña más.

go que hace unas semanas se veía poco menos que imposible. Enfrente estará un Recreativo Granada, colista del grupo y equipo ya descendido, pero peligroso, ya que como filial que es, ya no tiene nada que perder y ha demostrado que como tenga el día, puede ganarle a cualquiera, como así demostró ante el



Piña de los jugadores del Recreativo de Huelva tras la victoria ante el Intercity. LOLA LIMÓN

Córdoba hace 15 días, serio candidato al ascenso, o al Alcoyano y San Fernando. El Recre no quiere confianza y por eso afrontará el partido con la máxima intensidad y casi con toda seguridad repitiendo el mismo esquema y casi el mismo once que tan buenos resultados le ha dado

en las dos últimas jornadas ante Intercity y Algeciras. Es decir, Gálvez y Raúl Navas aportarán veteranía al centro de la defensa, colocando a Rubén Serrano más adelantado en el centro del campo y dándole mucha más libertad en ataque a Del Pozo, que sigue teniendo mucho gol. Ade-

más, hablando de gol, el veterano Pablo Caballero volverá a ser la referencia en ataque, al seguir sancionado Caye Quintana, pero además es que el argentino está en estado de gracia, al haber logrado cuatro goles en las últimas tres jornadas, algo clave para el equipo.

BALONMANO Visita del club a la Virgen moguerña tras el logro de su salto de categoría a Primera Nacional

## El PAN Moguer ofreció su ascenso a Montemayor

**HUELVA** | Directivos, técnicos y jugadores del Club Balonmano Pedro Alonso Niño de Moguer, además de varios aficionados, visitaron esta semana a la patrona de dicha localidad, la Virgen de Montemayor, para ofrecerle el ascenso a Primera Nacional logrado de forma brillante este fin de semana en Pontevedra, mientras sus vecinos vivían con intensidad una nueva romería, que ha dado suerte al conjunto amarillo. El equipo que di-

rige Javier Ollero, con Sergio Cruzado como segundo, realizaron una espectacular fase de ascenso, ganando todos los partidos de su grupo, para dar el salto de categoría. En la ciudad gallega han sido el equipo más fuerte del sector A al doblegar sucesivamente a Poio Artai (27-31), Unión Financiera B (22-23) y Ciudad de Villafranca (37-25). El pasado martes fueron recibidos en el Ayuntamiento de la localidad por el alcalde, Gustavo Cué-

llar, en un acto que se celebró en el salón de plenos, así como la visita obligada a la Virgen de Montemayor, patrona del pueblo. «No hay ascenso sin foto en la ermita ni foto en la ermita sin ascenso. Cumplimos con la tradición», es el mensaje que ha compartido en redes sociales el club moguerño. El PAN Moguer ya trabaja en la confección del proyecto deportivo la próxima campaña en su nueva categoría, Primera Nacional.



Plantilla, técnicos y directivos del PAN Moguer ante Montemayor. VH

GIMNASIA RÍTMICA

### Huelva reúne a las mejores gimnastas a nivel andaluz

**HUELVA** | La concejala de Juventud y Deportes, María de la O Rubio, la delegada provincial de la Federación Andaluza de Gimnasia en Huelva, Pilar Fernández, y Carmen Arrayas, presidenta del Club Rítmico Huelva, han presentado esta semana el Campeonato de Andalucía de Equipos, el Torneo de Primavera de Conjuntos y el Torneo Copa Base de Conjuntos de Gimnasia Rítmica. Organizadas por la Federación Andaluza de Gimnasia, con la colaboración del Ayuntamiento de Huelva, estas competiciones se celebrarán en el Palacio de los Deportes Carolina Marín el 25 de mayo de 8.00 a 21.00 horas, previamente, el día 24, las gimnastas realizarán los entrenamientos oficiales. Los equipos se disputan los cuatro puestos que se clasificarán para el Campeonato de España, mientras que las que participan en el Torneo Primavera de Conjuntos competirán por conseguir una de las dos plazas para la segunda fase de la Copa de España de Conjuntos.

NATACIÓN

### El CNH destacó en el Trofeo de Los Barrios

**HUELVA** | El Club Natación Huelva se destacó como el mejor club onubense en el V Trofeo Natación Villa de Los Barrios-Open, alcanzando la tercera posición en el podio de la clasificación por equipos en categoría infantil, junior y absoluto con 481 puntos. El evento contó con la participación de 24 clubes andaluces y un total de 592 nadadores (319 chicos y 273 chicas). El club onubense logró la primera posición en categoría alevín masculina, con 6 medallas (4 de oro y 2 de plata). Primera posición también en la categoría absoluta femenina, con 5 medallas (4 oros y un bronce). Y en categoría infantil femenina, segunda posición con 5 medallas (1 oro y 4 bronce).



**FLAMENCO** Se celebrará del 23 agosto al 1 de septiembre en Viana, Tudela y Pamplona

# El baile, en Flamenco on Fire

**'PLANTA-TACÓN'** La undécima edición del festival lo tendrá como protagonista después de que en las dos últimas ediciones lo fueron la lírica y la guitarra

PAMPLONA. EFE

La undécima edición del festival Flamenco on Fire, que se celebrará del 23 agosto al 1 de septiembre en Viana, Tudela y Pamplona, tendrá al baile como protagonista después de que las dos últimas ediciones estuvieran dedicadas a la lírica y la guitarra. El festival, presentado ayer en el auditorio Baluarte de Pamplona, lleva por lema *Planta-tacón*, una ejecución básica del baile flamenco.

Como cada año, uno de los platos fuertes es el ciclo *Grandes Conciertos*, que lleva al público las máximas figuras del flamenco, tanto artistas consagrados como emergentes, así como producciones propias, explicó Arturo Fernández, director del festival.

Este año arrancará el ciclo en Viana y correrá a cargo del jerezano Jesús Méndez en las Ruinas de San Pedro, con el bailar Antonio Molina *El Choro* como artista invitado. El 24 de agosto, en el Teatro Gaztambide de Tudela será el turno del bailaror José Maya.

El ciclo viajará a Pamplona, al auditorio Baluarte, con cuatro propuestas, la primera de ellas la actuación del Ballet Flamenco de Andalucía, el 29 de agosto, seguida de un evento con Israel Fernández el día 30 de agosto.

*Alzapúa II*, una nueva producción de Flamenco on Fire, se podrá ver el 31 de agosto, con las guitarras de Josemi Carmona, Diego del Morao, Ricardo



Presentación de la nueva edición del festival Flamenco On Fire. EFE/JESÚS DIGES

Este año arrancará el ciclo en Viana y correrá a cargo del jerezano Jesús Méndez en las Ruinas de San Pedro, con el bailaror Antonio Molina 'El Choro' como artista invitado

Moreno y Dani de Morón. Será un encuentro único, al que este año se sumarán como artistas invitados Farruquito, en el baile y en el cante, Lela Soto y Delia Membrive.

Cerrará este ciclo la bailaora de Triana Manuela Carrasco el 1 de septiembre, con las artistas invitadas Remedios Amaya y Anabel Valencia, y la colaboración de Manuela Carrasco hija.

El festival contará asimismo con otros ciclos como *Escenario siglo XXI*, en la sala Zentral, donde se podrá asistir a actuaciones más vanguardistas y fronterizas; el ciclo nocturno; el de *calles, balcones y patios* en

las tres localidades; y las actividades extramusicales, como varias conferencias y un *flahmbo*.

Una de las novedades es el llamado *Espacio Sábicas* en el Palacio del Condestable, dedicado exclusivamente a la guitarra.

En su presentación, la consejera de Cultura y Deporte del Gobierno foral, Rebeca Esnaola, ha comentado que es un festival con "personalidad propia" que atrae cada año a "grandes referentes de la música, el cante y las artes en general", incluidos artistas navarros a los que "se facilita su proyección y se pone el foco en su talento y en la creatividad que tenemos en esta tierra". ■

Mayte González Gallegos



## Planes para Huelva

No vais al Rocío o tenéis días libres en mayo? Os echo un cable y os traigo planes para Huelva y provincia:

- Viernes 17: tenéis las Cruces de Mayo en Verdelluz, plaza Santa Raquel; Barrio Obrero, plaza Casa del Guarda; y Cruz del Este, plaza de la Caña.

- Actividades organizadas por Platalea: este viernes 17 no os perdáis la visita a la Iglesia-Convento Santa María de Gracia, actividad gratuita gracias a la Concejalía de Cultura y Patrimonio arqueológico del Ayuntamiento de Huelva. El punto de encuentro: Fuente de plaza de Las Monjas, de 18.00 a 20.00 horas, imprescindible reservar a través de la web. A partir del sábado 18 podéis realizar la visita guiada a la Exposición 'Ídolos, miradas milenarias' del Museo de Huelva. Podréis disfrutar de un recorrido alrededor de la planta baja del Museo. Horario: 11.00 a 13.00 horas, aproximadamente, la actividad es gratuita, imprescindible reservar en su web. El domingo 19, de 10.00 a 13.00 horas, "Trigueros 5.000 años de historia", a 10 euros por persona y si sois de Trigueros, 5€. El punto de encuentro: El Dolmen de Soto. Se recomienda calzado cómodo, ropa de abrigo y agua, podéis pagar a través de la web o previa cita en c/Rico 9 y el día de la actividad en efectivo. Podréis visitar El Dolmen de Soto y posteriormente pasearéis por las calles del pueblo. También el sábado, de 11.00 a 13.00 horas, precio Seuros por persona, punto de encuentro: Muelle del Tinto, una actividad perfecta para los amantes del fútbol, pues sigue la leyenda Del Real Club Recreativo de Huelva: incluye juegos, elaboración de chapas y visita al Estadio Nuevo Colombino. Podéis reservar a través de su web, y os dejo también dos números de contacto: 600924627 y 635796033. Y ya el viernes 24, de 19.30 a 21.30 horas, no os perdáis 'Atardecer en la vía verde-Molinos del litoral onubense', donde recorreréis los molinos mareales. La actividad incluye la visita al centro de interpretación Marismas de Isla Cristina, la categoría del evento: senderismo, precio: 10 euros, podéis inscribirlos en la web.

- 24 y 25 de mayo: doblete en la Casa Colón con Malú y la gira de su nuevo disco, 'A todo sí'.

- Del 30 de mayo al 6 de junio: IX Festival Flamenco Ciudad de Huelva.

- A través de la plataforma Get Your Guide podéis reservar un juego de Escape Room Urbano al aire libre, dura dos horas, el precio para cuatro personas es de 49,90 euros y podéis reservar a través de su web. ■



SUMAMOS SALUD

## UNIDAD DE ALERGOLOGÍA

Consulta orientada al diagnóstico y manejo de la patología alérgica, para adultos y niños, con un enfoque multidisciplinar que permite trabajar con otras especialidades para aquellos pacientes que lo necesiten.

- Alergia respiratoria
- Alergia alimentaria
- Alergia a medicamentos
- Alergia a veneno de abeja y avispa
- Dermatitis atópica
- Dermatitis de contacto
- Urticaria y angioedema

PIDE CITA: 959 231 264

CLÍNICA LOS NARANJOS

Paseo Los Naranjos, 1.  
grupohla.com